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130億打造 首間兒童醫院動工
年營運開支9億 提供468張病床 2018年啟用專收難症
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香港文匯報訊（記者 劉雅艷、
文森）政府就早前停售活禽21日，
為業界提供賠償及特惠津貼，惟活
雞承包商不獲賠償。部分承包商擬
於本周五向食衛局發律師信追討賠
償，要求當局在未實行雞隻分流方
案前，暫停輸入內地活雞，否則會
循民事索償，更不排除就政府2008
年回收活雞牌照的承諾提出司法覆
核。食物及衛生局昨重申，評估後
認為雞苗經營者只因停市而延遲部
分生意，待雞場正常運作時，便可
恢復原來訂單，因此沒充分理據向
雞苗供應商和運輸商發放特惠津
貼。
活雞承包商負責本地雞隻配種，
把雞苗賣給本地農場飼養，再收回
雞隻賣給零售商。承包商「帝王雞
（品牌）國際有限公司」執行董事
鄭展強昨日舉行記者會，指在「禁
雞令」期間都有蒙受損失，如殺死
2.5 萬隻雞苗、囤積 5萬隻超齡雞
等，故同樣應該獲得補償。
鄭展強擬於本周五以「嘉美雞」
及「粵皇雞」名義向食衛局發律師
信，給兩星期時間讓政府回覆有關
賠償問題，及要求當局做好分流內
地活雞措施，才重新引入內地活
雞。鄭展強拒絕透露要求賠償金
額，只稱每隻活雞成本約要75元。
食衛局局長高永文前日提出，在
虎地坳建設內地活雞暫存區前，訂
立2個臨時應急方案，包括將內地與
本港活雞出欄時段分開，和當有雞
隻驗出禽流感後，本港活雞會送到
另一個地方檢測及核數，再直接運
到零售點。鄭展強批評，政府只是

原地踏步，「內地雞依舊是在未證實安全前進
入本港境內，根本不是分流方案」。
鄭展強表示，若港府於2星期內沒有給予滿
意回覆，則會循民事索償或向申訴專員投訴，
甚或就政府2008年回收出售活雞牌照、並承諾
於5年內設立活雞中央屠宰場提出司法覆核。

食衛局：沒充分理據發津貼
食物及衛生局重申，在評估後認為雞苗經營
者只因停市而延遲部分生意，待雞場正常運作
時，便可恢復原來的訂單，因此沒有充分理據
向雞苗供應商和運輸商發放特惠津貼。局方現
時已和相關部門就應急方案展開前期工作，確
保萬一出現禽流感時，本港有活禽供應，並減
低對業界的影響。

中醫工會晤陳肇始提3訴求
香港文匯報訊（記者 張文鈴）特首梁振英最新一份

施政報告提出建立中醫院，約60名本地註冊中醫師聯同
香港中醫師權益總工會昨與食衛局副局長陳肇始會面，
就中醫發展提出三大訴求，包括將中醫納入公營醫療體
制；本地中醫畢業生代表加入中醫中藥發展委員會，及
中醫院應以「中醫主導」。食衛局回應指，對中醫院營
運模式未有方案，但會積極考慮有關建議，計劃4個月
至6個月內再與業界會商跟進。

要求主導中醫院營運
註冊中醫師宋振基表示，是次有217位中醫師以個人

名義聯署關注本地中醫發展，他們在建議書上提出三大
訴求，包括將中醫納入公營醫療體制、本地中醫畢業生
代表加入中醫中藥發展委員會，以及中醫院應以「中醫
主導」。本港中醫教研中心以三方協作形式運行，而醫
管局有就培訓和薪酬提供指引，但實際各機構非跟足指
引辦事。加上教研中心營運自負盈虧，中醫培訓出現良
莠不齊，期望盡快將中醫納入公營醫療體制，改善培訓
資源不足的問題。
中醫畢業生主要在前線工作，是中醫業重要持分者，

希望政府將本地中醫畢業生代表納入中醫中藥發展委員
會，更有效反映前線工作者的意見。中醫院應以「中醫

主導」，興建中醫院的前期工作，需要機制讓中西醫得
以協調，例如落實中西醫病歷互通。局方回應，對中醫
院營運模式尚未有方案，但會積極考慮有關建議。

■約60名本地註冊中醫師要求中醫院營運由中醫主導。
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香港文匯報訊（記者 劉雅艷）造價130億元、位於啟德新發展區的「香港兒
童醫院」昨日舉行動土儀式，料於2018年起分階段投入服務，共提供468張病
床，其中癌症、心臟科及腎科等部門會率先啟用。醫管局表示，會藉此全面檢視
及重組公立醫院的兒科服務，設有兒科的醫院將負責兒科急症和社區護理服務，
而兒童醫院則會接收複雜及罕見的轉介個案，如癌症、先天性心臟病等。預計日
後每年需要額外9億元的經常開支。

經過7年的籌備工作，位於啟德發展區的「香港兒童醫院」昨日舉行
動土儀式，政務司司長林鄭月娥、食物及衛生局局長高永文、醫管

局主席梁智仁及行政總裁梁栢賢等出席。該兒童醫院是全港首間兒科專
科醫院，耗資130億元，佔地16.5萬平方米，2座醫院大樓共提供468張
病床，預計於2017年完工，翌年分階段投入服務。

納九龍中聯網 設癌症心臟科
梁栢賢指出，醫院首階段服務包括兒童癌症、心臟科、腎科、深切治療

及基因治療研究。另外基本的外科、病理科，以及放射診斷科服務，亦會
較先推出。醫院被納入醫管局九龍中聯網，預計每年營運開支約為9億元。
醫管局兒科中央統籌委員會主席李志光表示，為建立一個協調和連貫

的兒科服務網絡，兒童醫院會負責診斷和治療需跨專科治理或手術介入
的複雜個案，而其他設有兒科部門的公立醫院則會繼續為所屬社區提供
兒科急症服務和社區護理。
梁智仁說，兒童醫院同時著重醫療人員培訓及科研技術。透過匯聚來

自本地及境外公私營醫療及學術機構的專家和先進醫療技術，與各地知
名的兒童醫院建立一個夥伴關係，以促進專業知識的交流和加強研究及
培訓，「例如會多與海外醫院合作，互相借調科研人才，相信能進一步
提升本港兒科醫療服務」。

梁栢賢：全港兒科人手重新規劃
梁栢賢坦言，公立醫院現時兒科人手空缺率達7%至8%，但他指醫管局

已開始進行規劃有關人手問題，當局亦將藉此全面檢視及重組分設在13間
公立醫院的兒科服務及人手規劃。另外，於2015年起，香港大學及香港中
文大學將有更多醫科生畢業，而醫管局亦與加拿大多倫多的兒童醫院簽署
了合作協議，培訓新畢業醫生，故相信可以解決人手問題。
兒童醫院大樓內設綜合康復中心、手術室、臨床化驗室、研究化驗室、醫

院數據中心、教育和培訓設施、住院服務設施及日間醫療護理服務設施。

■■兒童醫院昨日舉行動土儀式兒童醫院昨日舉行動土儀式，，政務司司長林鄭月娥政務司司長林鄭月娥（（中中）、）、食物及衛生局局長高永文食物及衛生局局長高永文（（右右
一一）、）、醫管局主席梁智仁醫管局主席梁智仁（（右三右三））及醫管局行政總裁梁栢賢及醫管局行政總裁梁栢賢（（右二右二））等出席等出席。。 莫雪芝莫雪芝攝攝


